

La propriété industrielle étrangère s'insère dans la tendance qui se dessine de plus en plus vers l'établissement de grandes sociétés multinationales. C'est là une réalité de la vie qui, si elle est acceptée et utilisée à bon escient, peut produire de grands bienfaits. La chose sera utilisée sagement ou non dans le programme économique de la nation selon que le gouvernement définira les règles du jeu. En dernière analyse, il importe peu de savoir qui possède le capital; c'est l'usage que l'on en fait qui compte, et c'est là un domaine dans lequel le gouvernement peut jouer un rôle déterminant.

Une chose est certaine: les grandes sociétés doivent devenir de plus en plus fortes si elles veulent soutenir la dure pression de la concurrence nationale et internationale. Des prix de revient qui ne cessent de croître et des marges de profit qui diminuent mettent plus que jamais la direction à l'épreuve, en ce sens qu'elle doit déterminer l'utilisation qu'elle fera du capital et de la main-d'oeuvre et de l'équilibre qu'il faut maintenir entre les deux.

En abordant ces problèmes, les sociétés doivent inclure dans leur ligne de conduite les facteurs de flexibilité, d'acceptation du changement, la volonté d'effectuer des expériences et le désir de réaliser des programmes de recherche. Les difficultés sont grandes, mais dans un monde en pleine expansion, les bonnes occasions sont encore plus grandes si nous avons l'intelligence et la volonté d'en profiter.

---

S/C